



## Diputadas y diputados se reúnen con senadores de la República Checa

Boletín No.1936

### Diputadas y diputados se reúnen con senadores de la República Checa

- Dialogaron respecto a la ratificación del tratado entre la Unión Europea y México
- Ambas naciones celebran cien años de relaciones diplomáticas

La Comisión de Relaciones Exteriores y el Grupo de Amistad México-República Checa se reunieron con una delegación del Comité Constitucional y Jurídico del Senado del Parlamento de la República Checa, para dialogar respecto a la ratificación del tratado entre la Unión Europea y México, así como sobre los cien años de relaciones diplomáticas entre ambas naciones.

El diputado Alfredo Femat Bañuelos (PT), presidente de la Comisión de Relaciones Exteriores, señaló que en la última década la amistad entre los dos países se ha fortalecido. Resaltó que este 2022 es un año de oportunidades para México y la República Checa, porque se celebrarán cien años de relaciones diplomáticas y destacan áreas de oportunidad en los ámbitos político, económico y comercial.

Apuntó que el 1 de julio de este año la República Checa asumirá la presidencia del Consejo de la Unión Europea (UE), cuyo organismo habrá de autorizar la firma del acuerdo global México-Unión Europea, modernizado, situación que los convoca a trabajar de manera más estrecha y estratégica.

Por su parte, la diputada Rosangela Amairany Peña Escalante (Morena) dijo que la diplomacia parlamentaria es uno de los pilares fundamentales para compartir experiencias, por lo que apostó a



que se pueda llegar a un buen puerto y se realice una nueva historia de encuentros y fortalecimiento de los valores democráticos entre los dos países.

Indicó que ante la llegada de la República Checa a la presidencia del Consejo de la Unión Europea, su participación puede ser crucial para conseguir la ratificación del tratado modernizado entre México y la UE.

El diputado Eduardo Enrique Murat Hinojosa (PRI) consideró necesario ratificar este acuerdo porque busca mayor apertura al comercio y al diálogo político, y contiene una cláusula de bienestar y de derechos humanos. Asimismo, es un convenio de cuarta generación que contempla capítulos en materia política, de cooperación y de libre comercio, lo que lo convierte en un referente para la apertura de mercados internacionales.

Refirió que México, por su posición geográfica y su importancia a nivel global, tiene responsabilidad particular en este acuerdo, porque tendrá una función de puente entre los países del norte y sur del continente americano. Además, resaltó que 99 por ciento de los productos que se comercialicen bajo este tratado estarán libres de aranceles.

Amalia Dolores García Medina, diputada de MC, comentó que es fundamental que México refuerce sus relaciones comerciales, políticas y culturales con la Unión Europea a través de este acuerdo, que no sólo contempla al ámbito comercial, sino que pone en el centro el respeto a los derechos humanos, la democracia y la lucha contra la corrupción, entre otros.

Mencionó que otro tema esencial dentro de este convenio es el de la migración, que atañe a México por ser país de tránsito para muchos ciudadanos centroamericanos. “Nuestro país se beneficiará de este acuerdo porque se establece la democracia como valor principal”.

El diputado Klaus Uwe Ritter Ocampo (Morena) señaló que nuestro país es el principal socio comercial de la República Checa en América Latina, y las relaciones tanto diplomáticas como comerciales se robustecerán gracias a que la República Checa asumirá en próximos días la presidencia del Consejo de la Unión Europea. Opinó que el documento del tratado debería mantenerse como hasta ahora y no dividirlo en tres partes.

También de Morena, la diputada Olga Zulema Adams Pereyra comentó que las relaciones con otros países son siempre para retroalimentar, mejorar y mantener la buena comunicación; tenemos muchos temas de gran importancia. “Nosotros estamos trabajando en México, me encuentro en la Comisión de Asuntos Migratorios, vivimos muy de cerca este tema que enfrentan las personas”.



El diputado Augusto Gómez Villanueva (PRI) expresó que el embajador de República Checa en nuestro país es alguien que está familiarizado con América Latina y entiende a los pueblos de América. “Sabemos que la misión que se ha asumido esta tarde es la de contribuir de manera estrecha, lo cual tiene buen camino, ya que para nosotros ustedes van a representar la voz de México”.

### **Participación de la delegación de la República Checa**

El presidente del Comité Constitucional y Jurídico del Senado del Parlamento de la República Checa, Tomáš Goláň, mencionó que este encuentro con diputadas y diputados es de suma importancia, toda vez que México es el socio más importante de su país a nivel continente americano, además de que profundizará los valores y lazos de amistad entre ambas naciones.

El senador del Parlamento de la República Checa, Jan Holásek, LL.M., apuntó que uno de los temas primordiales de esta visita es conocer la opinión de las y los legisladores mexicanos respecto a que la Unión Europea ha contemplado dividir el tratado en tres documentos. Agregó que sus consideraciones son fundamentales, toda vez que asumirán la presidencia de este órgano próximamente y buscan que este tema avance.

En tanto, Ondřej Feber, senador del Parlamento de la República Checa, explicó que el Senado de su país es renovado en sus tres cuartas partes cada dos años y su principal función es conservar la fluidez y la tranquilidad de la ciudadanía.

Pavel Kárník, también senador del Parlamento de la República Checa, se congratuló por este encuentro y expresó su asombro respecto a la paridad de género que hay en el Congreso, tanto en la Cámara de Diputados como en el Senado de la República. Comentó que su país se encuentra retrasado en este tema.

A su vez, el embajador de la República Checa en México, Zdeněk Kubánek, resaltó que este año se celebra el centenario de las relaciones diplomáticas de los dos países, las cuales se han caracterizado por ser muy buenas; sin embargo, dijo estas pueden ser mejores.



PERIÓDICO

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

BOLETINES

0

31/05/2022

LEGISLATIVO



<https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/diputadas-y-diputados-se-reunen-con-senadores-de-la-republica-checa-#gsc.tab=0>